

Madani: Jurnal Ilmiah Multidisiplin
Volume 2, Nomor 5, Juni 2024, Halaman 32-37
Licensed by CC BY-SA 4.0
E-ISSN: 2986-6340
DOI: <https://doi.org/10.5281/zenodo.11279048>

Analisis Pengaruh Pasar Modal Global Terhadap Perusahaan Start-up Teknologi

Jumawan¹, Ilma Diniyah², Indah Wulandari³, Selliatur Nuriah⁴, Muzzaki Sudirman⁵, Immanuel Pharonsandika⁶

¹²³⁴⁵⁶Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bhayangkara Jakarta Raya
email: jumawan@dsnubharajayaco.id¹, iwulandari768@gmail.com², ilmadini21245@gmail.com³, sellynrah@gmail.com⁴, muzakky27@gmail.com⁵, immanuelpharonsandika2@gmail.com⁶

Abstrak

Pasar modal internasional sangat penting untuk pembiayaan dan ekspansi perusahaan rintisan teknologi. Perusahaan rintisan bisa mendapatkan dana yang mereka butuhkan untuk berekspansi, berinovasi, dan bersaing di pasar global melalui Penawaran Umum Saham Perdana (IPO) dan sumber keuangan lainnya. Namun, ada juga hubungan yang rumit dan rumit antara pasar modal dan perusahaan rintisan digital. Investor pasar modal sering kali memiliki standar yang tinggi untuk pertumbuhan dan profitabilitas, yang bertentangan dengan penekanan jangka panjang perusahaan rintisan pada inovasi dan disrupsi. Tren ekonomi global juga dapat memberikan peluang dan kesulitan baru bagi perusahaan teknologi, dan volatilitas pasar modal dapat berpengaruh besar terhadap nilai perusahaan rintisan. Pasar keuangan global memberikan peluang yang signifikan bagi perusahaan rintisan untuk mendapatkan pendanaan dan memacu ekspansi. Namun, hal ini sangat penting bagi perusahaan rintisan.

Kata Kunci : pasar modal global, start up teknologi

Abstract

International capital markets are critical for the financing and expansion of technology startups. Startup companies can get the funds they need to expand, innovate, and compete in global markets through Initial Public Offerings (IPOs) and other financial sources. However, there is also a complex and complex relationship between capital markets and digital startups. Capital markets investors often have high standards for growth and profitability, which runs counter to startups' long-term emphasis on innovation and disruption. Global economic trends can also provide new opportunities and difficulties for technology companies, and capital market volatility can have a major impact on the value of startups. Global financial markets provide significant opportunities for startups to obtain funding and spur expansion. However, this is very important for startup companies.

Keywords: global capital markets, technology start-ups

Article Info

Received date: 08 May 2024

Revised date: 18 May 2024

Accepted date: 23 May 2024

PENDAHULUAN

Teknologi komunikasi berkembang pesat dan merevolusi sifat manusia, mulai dari kehidupan sehari-hari hingga praktik bisnis. Banyak bisnis konvensional yang tergantikan oleh bisnis berbasis internet dan teknologi di era digitalisasi (Kasali, 2017) telah tergantikan oleh bisnis berbasis internet dan teknologi di era digitalisasi (Kasali, 2017). Laju tingkat di mana teknologi informasi dan komunikasi informasi dan sedang berkembang dapat dimanfaatkan untuk mempercepat tren yang menantang model bisnis konvensional dan mendorong munculnya usaha-usaha baru (start up) yang secara konsisten memanfaatkan keunggulan teknologi (Prastya Nugraha & Wahyuhastuti, 2017) dapat digunakan untuk mempercepat tren yang menantang model bisnis konvensional dan mendorong munculnya bisnis baru (start-up) yang secara konsisten memanfaatkan keunggulan teknologi (Prastya Nugraha & Wahyuhastuti, 2017). Potensi akan membantu ini beberapa start-up digital terus berkembang di pasar terbuka telah berfokus pada produk kreatif yang mengatasi permasalahan sehari-hari (Permadi, 2017). Berdasarkan riset yang dilakukan DailySocial ID pada tahun 2017, bisnis yang berlandaskan teknologi finansiallah yang berhasil menarik investor pada porsi start-up yang menggunakan teknologi keuangan.

Dalam konteks ketidakstabilan ekonomi global, Indonesia diperkirakan akan mengalami pertumbuhan positif dalam jumlah darikerja pada tahun 2023. Ada indikator lain yang berguna, seperti stabilitas pasar, aktivitas perdagangan, volume, dan pertumbuhan jumlah investor ritel. Yang ketentuan dimaksud "globalpasar pasar" adalah berbagai macam instrumen keuangan yang dapat digunakan, seperti obligasi (obligasi), saham (ekuitas), dividen, produk derivatif (produk dengan harga yang berfluktuasi), dan lain-lain. Mengacu pada berbagai macam instrumen keuangan yang dapat digunakan, seperti obligasi (obligasi), saham (ekuitas), dividen, produk derivatif (produk dengan harga berfluktuasi), dan lain-lain.

Persaingan pasar berdasarkan aturan umum dan transaksi, perusahaan publik berdasarkan efek, dan organisasi dan profesi berdasarkan efek menghasilkan uang. Investor di pasar modal mungkin berasal dari berbagai sumber, termasuk dunia usaha, individu, dari lembaga non-bank (perusahaan pensiun atau asuransi). Keberhasilan startup teknologi milik rakyat. Kehidupan bisnis dan bisnis terkena dampak signifikan dari transformasi digital telah terkena dampak signifikan dari transformasi digital. Teknologi startup juga sangat dipengaruhi oleh transformasi digital. Tujuan sasaran dari penelitian ini adalah untuk memahami dampak transformasi digital terhadap inovasi model bisnis pada startup teknologi.

METODE PENELITIAN

Teknik penulisan kualitatif dan tinjauan literatur digunakan dalam pembuatan studi ini. memanfaatkan pengujian hipotesis dari publikasi dan buku-buku yang dapat diakses secara online melalui sumber-sumber seperti Google Scholar dan media online lainnya. Asumsi-asumsi metodologi penelitian kualitatif harus ditaati oleh tinjauan literatur yang digunakan. Pengamatan selanjutnya akan menjadi fokus utama dari pendekatan kualitatif itu sendiri. Hasilnya, menggunakan metodologi penelitian kualitatif dapat menghasilkan analisis yang lebih menyeluruh terhadap suatu fenomena.

Tabel 1. Referensi Penelitian

No	Penulis, tahun	Judul Penelitian	Hasil Penelitian
1.	Muhammad Romi, Ayu Ningtias, Mahrus Mahrus, Edi Pranyoto 2020	Analisis Long-Run Abnormal Return Pada Akuisisi Perusahaan Financial Technology	Teknologi informasi saat ini sudah berkembang pesat, mengubah perilaku manusia, dan dari cara gaya hidup hingga berbisnis
2.	Amril Nazir, Dina Tbaishat, 2023	Dampak pendanaan terhadap penilaian pasar di perusahaan start-up teknologi: Implikasinya terhadap inovasi terbuka,	Ketika modal yang diperoleh secara keseluruhan akan berpengaruh positif terhadap penilaian pasar
3.	Timotius Febry Christian tahun, 2019	Strategi Mencapai Kinerja Bisnis Pada Perusahaan Rintisan (Start-up) Melalui Konsep "Soft" Total Quality Management	Perusahaan memiliki keinginan untuk mencapai target yang berkualitas, karena perusahaan rintisan berada pada garis non teknologi yang jarang terhadap kualitas akhir produk
4.	Ryan Safira Al Fathdea tahun, 2020	Reaksi Investor Perusahaan Perbankan terhadap Masuknya Start-Up Layanan Fintech ke Bursa Efek Indonesia	Menyajikan data faktual mengenai reaksi investor terhadap debut bisnis layanan fintech di Bursa Efek Indonesia yang berlawanan dengan sektor perbankan, yang ditunjukkan oleh abnormal return dan aktivitas volume perdagangan.

5.	Juwita Andriani tahun, 2023	Pengaruh Faktor Internal Dan Eksternal Terhadap Keputusan Perusahaan untuk Melakukan Initial Public Offering (IPO): Studi Empiris Pada Perusahaan Start-Up di Indonesia	Berkontribusi positif terhadap pertumbuhan industri startup di Indonesia dan membantu para wirausahawan untuk memilih dengan bijak dalam hal penawaran umum perdana (IPO).
6.	Syafri Fadillah Marpaung Harlinda Zulkaidah Siregar Fazli Abdillah Hasana Fadilla M. Arif Pratama Manurung, 2023	Dampak Transformasi Digital terhadap Inovasi Model Bisnis dalam Start-up Teknologi	Perusahaan rintisan dapat memperoleh informasi yang berguna tentang preferensi dan perilaku konsumen dengan menggunakan media sosial, analisis, dan platform digital lainnya. Informasi ini kemudian dapat digunakan untuk meningkatkan strategi bisnis mereka.
7.	Tomi Syafitra, 2 Februari 2023	Faktor Penentu Kesuksesan Startup di Indonesia Pasca Covid-19	Tiga terobosan strategis - infrastruktur, sumber daya manusia, dan institusi - telah dipandang sebagai tujuan dan sarana startup dan kewirausahaan di Indonesia dalam beberapa tahun terakhir.
8.	Juwita Andriani (2023)	Pengaruh Faktor Internal Dan Eksternal Terhadap Keputusan Perusahaan untuk Melakukan Initial Public Offering (IPO): Studi Empiris Pada Perusahaan Start-Up di Indonesia	Seiring dengan munculnya lebih banyak bisnis start-up baru di berbagai industri, termasuk teknologi dan keuangan, dunia start-up di Indonesia juga semakin berkembang.
9.	Annisa Lati Polia, Chenny Seftarita 2017	Analisis Pengaruh Pasar Keuangan Global Terhadap Pasar Keuangan Di Indonesia	Dengan menggunakan indikator pasar modal dari Amerika Serikat / New York Stock Exchange (NYSE), Eropa / London Stock Exchange Group (LSE.L), dan Cina / Shanghai Stock Exchange (SSE) terhadap Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG), penelitian ini menguji dampak pasar keuangan internasional terhadap pasar keuangan Indonesia.
10.	Rivanka Diaryzk (2023)	Peran Pengaturan, Pengawasan, dan Perlindungan Otoritas Jasa Keuangan dalam Ipo Perusahaan Startup Unicorn Di Bursa Efek Indonesia	memahami alasan di balik kemampuan perusahaan startup unicorn untuk meyakinkan investor dalam penawaran saham perdana (IPO) meskipun telah mengalami kerugian selama bertahun-tahun.

HASIL DAN PEMBAHASAN**Pengaruh Pasar Modal Global Terhadap Perusahaan Start-Up Teknologi**

Pasar modal global memiliki dampak yang besar pada perusahaan start-up teknologi, baik dalam hal positif maupun negatif. Berikut adalah beberapa dampaknya:

Positif

- 1) Akses Pendanaan yang Lebih Luas: Pasar modal global memungkinkan start-up teknologi untuk mengumpulkan dana melalui IPO atau penerbitan obligasi dan sukuk, memungkinkan mereka untuk mengembangkan bisnis, melakukan riset dan pengembangan, serta merekrut lebih banyak karyawan.
- 2) Peningkatan Visibilitas: Melalui IPO atau penawaran saham di pasar modal global, start-up dapat meningkatkan visibilitas mereka dan meningkatkan kredibilitas, menarik investor, pelanggan, dan mitra baru.
- 3) Strategi Keluar: Pasar modal global memberikan strategi keluar bagi investor modal ventura dan angel investor. Saat start-up melakukan penawaran umum perdana, investor awal dapat menjual saham mereka dan mendapatkan keuntungan.
- 4) Penilaian Benchmark: Pasar modal global menyediakan benchmark untuk menilai valuasi start-up, membantu mereka dalam menarik pendanaan dan membuat keputusan strategis.

Manfaat dari pasar modal, termasuk pasar modal global, sangat luas dan berdampak positif bagi berbagai pihak, termasuk individu, perusahaan, dan negara. Berikut adalah beberapa manfaatnya: Volatilitas Pasar : Pasar modal global bisa sangat fluktuatif. Hal ini dapat berdampak negatif pada nilai saham start-up, terutama dalam jangka pendek.

- 1) Peluang Untuk Mendapatkan Keuntungan: Pasar modal menyediakan peluang bagi individu untuk memperoleh keuntungan melalui investasi dalam berbagai instrumen seperti saham, obligasi, dan reksa dana. Keuntungan ini membantu individu mencapai berbagai tujuan keuangan seperti kepemilikan rumah, pensiun, atau pendidikan anak.
- 2) Diversifikasi Portofolio: Pasar modal memungkinkan individu untuk mengalokasikan investasi mereka ke berbagai kelas aset, mengurangi risiko investasi dan meningkatkan potensi keberhasilan mencapai tujuan keuangan.
- 3) Perlindungan Terhadap Inflasi: Beberapa instrumen pasar modal, seperti obligasi Treasury, dapat membantu melindungi investor dari dampak inflasi terhadap nilai kekayaan mereka.
- 4) Peningkatan Literasi Keuangan: Berinvestasi di pasar modal dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman individu tentang keuangan, membantu mereka membuat keputusan keuangan yang lebih baik di masa depan.

Bagi Perusahaan

- 1) Sumber Pendanaan: Pasar modal memberikan akses kepada perusahaan untuk mendapatkan sumber pendanaan yang diperlukan untuk ekspansi, akuisisi, dan proyek lainnya.
- 2) Meningkatkan Likuiditas Saham: Penawaran saham perusahaan di pasar modal meningkatkan likuiditas saham tersebut, mempermudah bagi pemegang saham untuk membeli dan menjual saham mereka.
- 3) Peningkatan Citra Perusahaan: Penawaran saham di pasar modal dapat meningkatkan citra perusahaan, menjadikannya lebih menarik bagi investor dan mitra bisnis.
- 4) Akses ke Modal Global: Pasar modal global memungkinkan perusahaan untuk mengakses modal dari investor di seluruh dunia.

Bagi Negara:

- 1) Penggalangan Dana: Pasar modal membantu menggalang dana dari investor untuk mendukung pembangunan ekonomi.
- 2) Pendorong Pertumbuhan Ekonomi: Perkembangan pasar modal dapat merangsang pertumbuhan ekonomi dengan meningkatkan investasi dan menciptakan peluang kerja.
- 3) Peningkatan Stabilitas Ekonomi: Keberadaan pasar modal yang stabil dapat memberikan kontribusi pada stabilitas ekonomi negara.
- 4) Integrasi Ekonomi Global: Pasar modal global membantu mengintegrasikan ekonomi negara ke dalam konteks ekonomi global.

Secara total, pasar modal global memberikan sejumlah manfaat bagi individu, perusahaan, dan negara. Perkembangan dan efisiensi pasar modal dapat memajukan kesejahteraan masyarakat serta mendukung pertumbuhan ekonomi. Namun, penting untuk diingat bahwa investasi di pasar

modal selalu menyertakan risiko. Investor perlu memahami risiko tersebut sebelum berinvestasi dan melakukan penelitian yang teliti sebelum memilih instrumen investasi.

Dampak Pendanaan Terhadap Penilaian Pasar Diperusahaan Start-Up Teknologi

Secara teknis, pendanaan mempunyai dampak besar terhadap inovasi. Dalam konteks keuangan, keuangan merupakan pilar yang kuat untuk mempercepat inovasi dan mengembangkannya secara cepat, meskipun pengembangan inovasi juga memerlukan keterbukaan pasar, demografi, dan peluang kebijakan pemerintah. Pendanaan telah terbukti memiliki hubungan yang kuat dengan penciptaan inovasi dan mendorong kesuksesan sebagian besar startup. Dengan pendanaan, tim manajemen akan memperkenalkan inovasi yang responsif terhadap kondisi dan kebutuhan sosial. Pendanaan ini juga membuka ruang kerja sama dengan berbagai pihak, termasuk investor yang memiliki jaringan kuat. Pendanaan juga dapat mengubah siklus pengembangan startup. Dengan hadirnya investor yang cocok dan tepat, hal ini akan memaksimalkan keberlangsungan bisnis bagi para startup, termasuk aspek-aspek seperti perluasan pasar, penguatan sumber daya manusia, perluasan jaringan, dan pembentukan tujuan jangka panjang. Melalui kolaborasi ini, startup dapat terpacu untuk menjangkau pasar yang lebih besar. Oleh karena itu, efek pembiayaan dalam situasi ini dapat menyebabkan startup meningkatkan kinerjanya dari sudut pandang internal dan eksternal. Namun startup menghadapi tantangan besar dalam meyakinkan investor untuk mendanai mereka. Apalagi jika Anda kesulitan menggalang dana di tengah situasi pandemi saat ini, karena investor cenderung wait and see terlebih dahulu. Tak perlu dikatakan lagi, jumlah startup di seluruh dunia kini mencapai ratusan ribu, dan persaingan untuk mendapatkan investasi menjadi semakin ketat.

Karena kurangnya evaluasi empiris mengenai topik ini, analisis kausal dilakukan untuk menarik kesimpulan tentang dampak berbagai jenis investasi dan tingkat pendanaan terhadap penilaian pasar. Kami mensurvei 7.481 startup teknologi tahap awal di Uni Emirat Arab (UEA) dari tahun 2000 hingga Agustus 2022 menggunakan platform data Crunchbase. Untuk memastikan penilaian yang akurat dan andal mengenai dampak pendanaan terhadap penilaian pasar startup teknologi, kami menggunakan kuadrat terkecil biasa (OLS), analisis nilai Shapley, efek perlakuan rata-rata (ATE), dan kondisional. Kami menggunakan berbagai teknik inferensi kausal seperti pengobatan rata-rata. Efek (CATE). Hasil ini menunjukkan bahwa terdapat hubungan berbentuk U antara jumlah modal yang dihimpun dan penilaian pasca pendanaan, yang berarti bahwa meskipun jumlah total modal yang dihimpun berdampak positif pada penilaian pasar, terlalu banyak modal yang dihimpun. Hal ini menunjukkan bahwa hal tersebut akan berdampak positif pada penilaian pasar mempunyai dampak negatif. Selain itu, kami juga menemukan bukti bahwa putaran ekuitas swasta, Seri B, dan Seri C menghasilkan penilaian pasar yang signifikan bagi perusahaan teknologi tahap awal. Hasil ini memperluas literatur saat ini dengan menyoroti bahwa pembiayaan ekuitas dan keuangan mempunyai dampak positif terhadap penilaian pasar. Para pengambil kebijakan dapat menggunakan hasil empiris ini untuk membuat keputusan yang tepat dan meningkatkan investasi pada perusahaan teknologi tahap awal melalui pendanaan modal ventura baik dari pemerintah maupun sektor swasta.

SIMPULAN

Pasar modal sangat penting untuk aktivitas ekonomi di negara-negara yang menggunakan ekonomi pasar. Pasar modal adalah lokasi terbaik untuk berinvestasi karena menawarkan keuntungan bagi kedua belah pihak. Anda dapat berinvestasi dalam emas, saham, atau valuta asing (valas). Namun, nilai ekuitas dipengaruhi oleh faktor ekonomi makro seperti nilai mata uang dan harga emas. Di Indonesia, investasi saham adalah yang paling populer karena memiliki potensi keuntungan yang signifikan dengan modal awal yang tidak terlalu besar. Di sisi lain, emas adalah investasi yang paling aman karena merupakan aset yang dapat diandalkan dengan kenaikan harga yang stabil sehingga menjamin keuntungan. Pasar modal global memberikan peluang besar bagi perusahaan start up digital untuk mengumpulkan dana, membangun reputasi, dan berekspansi. Meskipun demikian, sangat penting bagi para pengusaha untuk memahami Untuk mencapai kesuksesan yang langgeng, seseorang harus mengendalikan ekspektasi investor, mengelola risiko pasar, mematuhi peraturan, dan menyeimbangkan antara tujuan jangka pendek dan jangka panjang. Sangat penting bagi perusahaan rintisan untuk melakukan investigasi menyeluruh sebelum memilih untuk go public atau mencari pendanaan dari pasar modal.

REFERENSI

- Amril Nazir, D. T. (2023, Juni). Dampak pendanaan terhadap penilaian pasar di perusahaan start-up teknologi: Implikasinya terhadap inovasi terbuka. *Journal of Open Innovation: Technology, Market, and Complexity*. doi:<https://doi.org/10.1016/j.joitmc.2023.100028>
- Ayu Komala Dewi, Y. A. (2024, Januari 31). ANALISIS REGULASI PADA PENCATATAN DAN PERGERAKAN SAHAM PERUSAHAAN RINTISAN (STARTUP) DI PASAR MODAL (Studi Kasus: GoTo). *Jurnal Hukum Kenotariatan*. doi: <https://doi.org/10.35814/otentik.v6i1.6215>
- Devara Rustiana, S. R. (2022). Strategi di Pasar Modal Syariah. *Jurnal Ilmu Komputer, Ekonomi dan Manajemen*. Retrieved from <https://ummaspul.e-journal.id/JKM/article/download/3676/1281>
- Djanna, N. A. (n.d.). pengaruh rasio profitabilitas terhadap harga saham perusahaan telekomunikasi di bursa efek indonesia. Retrieved from <https://jurnal.untan.ac.id/index.php/jmdb/article/download/29635/75676579200>
- Loso Judijanto, I. F. (2024, Januari 30). Analisis Pengaruh Budaya Organisasi, Kepemimpinan Inovatif, dan Teknologi Digital terhadap Keberhasilan Bisnis Industri Startup di Indonesia. *Ekonomi dan Kewirausahaan West Science*. doi: <https://doi.org/10.58812/jekws.v2i01.886>
- Pasar Modal Indonesia Tumbuh di Tengah Dinamika Global, Penutupan Perdagangan Bursa Efek Indonesia Tahun 2023*. (2023, Desember 29). Retrieved from OJK: <https://ojk.go.id/id/berita-dan-kegiatan/siaran-pers/Pages/Pasar-Modal-Indonesia-Tumbuh-Di-Tengah-Dinamika-Global-Penutupan-Perdagangan-Bursa-Efek-Indonesia-Tahun-2023.aspx>
- Rahmawati, C. (2019, September 25). TantanganDanAncamanKeamanan SiberIndonesiaDi Era Revolusi Industri 4.0. *Seminar Nasional Sains Teknologi dan Inovasi Indonesia (SENASTINDO AAU)*, 299. Retrieved from <https://aau.e-journal.id/senastindo/article/view/116/116>
- Rifqi Setiawan, P. Y. (2022, Februari 01). IMPLEMENTASI LEAN STARTUP PADA STRATEGI PENGEMBANGAN PRODUK STARTUP DIGITAL BERBASIS WEBSITE BIDANG EDUCATION TECHNOLOGY. *Jurnal Kewirausahaan dan Inovasi*. Retrieved from <https://jki.ub.ac.id/index.php/jki/article/view/18>
- Syafri Fadillah Marpaung, H. Z. (2023, Juli 25). Dampak Transformasi Digital terhadap Inovasi Model Bisnis dalam Start-up Teknologi. *Journal Of Social Science Reseachr*. doi: <https://doi.org/10.31004/innovative.v3i3.2827>
- Ulasan Pasar Modal: Pengertian, Sejarah, dan Manfaatnya*. (n.d.). Retrieved from CIMB NIAGA: <https://www.cimbniaga.co.id/id/inspirasi/perencanaan/ulasan-pasar-modal>
- Utomo, S. (n.d.). *Tantangan Pendanaan Pada Perkembangan Startup*. Retrieved from CNBC Indonesia: <https://www.cnbcindonesia.com/opini/20211221151549-14-300946/tantangan-pendanaan-pada-perkembangan-startup/amp>